

Résumé du tableau des RIN de la BRH (Millions de dollars ÉU)

	Juin 2017	Sept. 2017
A.- Avoirs extérieurs bruts	2,210.60	2,179.01
B.- Engagements Extérieurs	343.02	415.34
C.- RIN avec dépôts des banques et autres éléments (A-B)	1,867.59	1,763.67
D.- Dépôts en devise des banques commerciales à la BRH	968.92	951.30
E.- Solde des comptes de projets	0.01	-
F.- Comptes spéciaux en \$ ÉU et en Euro	0.06	0.06
G.- Droits de Tirages Spéciaux (DTS) (Engagements)	109.23	110.96
H.- Réserves Internationale Nettes = C-D-E-F-G	1,007.83	923.25

Source: BRH/MAE/Service Monnaie



RÉSERVES DE CHANGE



Angle des Rues Pavée et du Quai, Port-au-Prince, Haïti



+509 22 99 12 00 / +509 22 99 12 02



www.brh.ht



@BRHHaiti

À travers l'histoire de la Banque de la République d'Haïti, les avoirs de réserve communément appelés réserves de change ont joué un rôle important dans la conduite de la politique monétaire. Jusqu'à la fin des années 1980, ils contribuaient au maintien de la parité fixe du taux de change (5 gourdes pour un dollar). Depuis l'adoption du régime de change flexible en 1991, ces avoirs représentent un outil permettant, entre autres, de corriger les déséquilibres extérieurs. Par ailleurs, les avoirs de réserve diminués des engagements extérieurs à court terme des autorités monétaires envers les non-résidents permettent de déterminer le montant des Réserves Internationales Nettes (RIN).

1. AVOIRS DE RÉSERVE OU AVOIRS EXTÉRIEUX BRUTS

Les avoirs de réserve sont des créances en monnaie étrangère qui sont à la disposition immédiate et sous le contrôle des autorités monétaires. Ils comprennent :

- Les avoirs en devises constitués de billets et pièces, des dépôts de la banque centrale dans les banques étrangères, des placements à l'étranger... ;
- L'or monétaire qui correspond à la valeur en devise de la quantité d'or détenue par les autorités monétaires (banque centrale) ;
- Les Droits de Tirage Spéciaux (DTS) et la position de réserve au Fonds Monétaire International (FMI) ;
- Les autres créances.

2. ENGAGEMENTS EXTÉRIEURS

Les engagements extérieurs représentent les dettes à court terme des autorités monétaires envers les non-résidents. Il convient de citer parmi ces engagements : les facilités bénéficiées sous forme de prêts auprès du FMI et autres bailleurs de fonds internationaux, les engagements endossés par la banque centrale sous forme de lettres de crédit ou de garantie.



3. À QUOI SERVENT LES AVOIRS DE RÉSERVE ?

Les avoirs de réserve aident à financer les déséquilibres enregistrés au niveau des sous-comptes de la balance des paiements (exemple : solde des transactions courantes). Par ailleurs, le ratio « Avoirs de réserve / Importations de biens et services » est calculé pour déterminer le nombre de mois d'importation que les autorités monétaires peuvent garantir.

Une des règles empiriques utilisée par le Fonds Monétaire International (FMI) pour juger de l'adéquation des avoirs de réserve suggère de maintenir comme niveau de réserve l'équivalent de trois mois d'importation de biens et de services.

Ils sont également utilisés comme instrument de stabilisation du marché des changes. En effet, afin de limiter les fortes variations du taux de change, les autorités monétaires réalisent des interventions à la vente, quand la monnaie nationale se déprécie ; ou à l'achat dans le cas contraire.

De plus, les avoirs de réserve servent à assurer les transactions en devises de l'État, notamment dans le cadre du service de la dette externe.